
ASSOCIATION VAL TRIQUEUT-DERBORENCE : AGO 31JUILLET 2021 
 

Sous tente, "cabane des Chasseurs", 10h30 
 
 

 
1 Accueil et salutations 
 
 Le président Fabrice Germanier excuse deux membres du comité, M. Yves 

Gaillard et M. Frédéric Dessimoz. 
 Il demande si quelqu'un souhaite une modification de l'ordre du jour : pas de 

modification souhaitée. 
 Il nous informe du déroulement de la journée. 

 
2 Approbation du PV du 11 juillet 2020 
 
Le PV 2020, qui était mis à disposition ½ h. avant l'assemblée pour lecture, et qui est 
également disponible sur notre site www.valtriqueut.ch, est approuvé à l'unanimité. 
 
3 Désignation des scrutateurs  
 
Alain Willemin et Pascal Demierre. 
 
4 Rapport annuel du comité par le président 
 
Le comité a consacré l'essentiel de son activité au groupe de travail Derborence et 
au plan de gestion, sujet qui sera abordé au point 8 de l'ordre du jour. 
Le président débute en adressant de vifs remerciements à l'Etat du Valais pour le 
travail colossal qui a été fourni lors de l'ouverture de la route et pour les travaux qui 
ont suivi et qui vont suivre. 
Pour information le projet de pose d'un 2ème feu de signalisation à l'entrée des 
tunnels en descendant, au lieudit Brésil, sera probablement effectué au printemps 
2022. 
Il remercie également la commune de Conthey pour l'ouverture rapide des routes 
menant dans les différents lieux-dits. 
Concernant les transports, Fabrice nous informe que la commune de Conthey a 
décidé de financer une course supplémentaire le samedi, ce qui représente un 
montant de 30'000 francs supplémentaire. Une 3ème course également le dimanche 
pourrait avoir lieu dès l'an prochain. 
Concernant le service de voirie, sur demande de notre association, les camions 
monteront jusqu'à la fermeture des cafés restaurants et le service sera désormais 
calqué sur l'ouverture et la fermeture de la route. 
Jean-Pierre Penon avait soulevé la possibilité d'un réseau d'eau potable pour la 
vallée. Fabrice en a parlé avec la commune mais cela ne semble pas au programme. 
Claudy Evéquoz avait demandé s'il était possible que CarPostal propose des tarifs 
famille pour les trajets en car dans la vallée mais ces tarifs sont discutés directement 
entre l'entreprise et la commune et nous n'avons pas grand-chose à dire à ce sujet. 
 
 
 



5 Présentation des comptes et rapport des vérificateurs 
 
Gaby Rapillard, caissière, nous présente les comptes du 01.06.2020 au 31.05.2021. 
 
Le total des revenus s'élève à CHF 3'383.50 
Les charges à CHF4'828.60 
Le déficit de l'année comptable s'élève à 1'445.10 
La fortune de l'association au 31.05.2021 est de CHF 16'786.84 
 
Les vérificateurs Jean-Jacques Evéquoz et Claudy Evéquoz, nous recommande 
d'approuver les comptes. 
 
6 Approbation des comptes, décharge au comité 
 
Les comptes sont approuvés à l'unanimité par acclamation.  
Décharge est donnée au comité. 
 
7 Fixation de la cotisation annuelle (art.8f) 
 
Proposition du comité : maintien à CHF 30.-, approuvé à l'unanimité. 
 
8 Plan de gestion et aménagements de Derborence : point de situation 
 
Le point le plus important c'est la révision de la Décision du Conseil d'Etat (DCE) du 
30 mars 1961 concernant la protection de la forêt du site de Derborence. Notre 
comité a été très attentif à ce que les accès aux mayens de Derborence et du Godet 
soient garantis ainsi que l'accès à l'alpage de Vérouet. Nous avons aussi demandé 
que le maintien du lac de Derborence soit un objectif qui figure noir sur blanc dans la 
future DCE. 
Quelques décisions ont été prises et des projets sont en cours comme la pose d'une 
barrière avant le pont de la Chevillentze pour réserver l'accès aux places de parc 
pour les propriétaires de chalet. L'accès reste toutefois possible à tous pour 
l'approvisionnement occasionnel en gaz. 
Les rondes du gardes chasse seront intensifiées pour lutter contre le camping 
sauvage et autres infractions. 
Une borne de recharge e-bike est prévue en 2022 dans le secteur de l'arrêt de car du 
Godet. 
Un panneau LED devrait être installé vers la Cave du Tunnel, avec des informations 
sur les conditions de circulation, l'occupation du parking ou l'offre des transports 
publiques. 
 
9 Divers 
 
Pierre-Marie Pittier nous informe que les bancs extérieurs de la chapelle ont besoin 
d'être rénovés et demande si notre comité peut intervenir pour obtenir ces 
rénovations. 
 
Marie-Françoise Udry souhaiterait que certains tracés des sentiers pédestres soient 
améliorés comme par ex. le tour de la Lizerne et le chemin Isière-Derborence. 



Olivier Cottagnoud prend la parole par rapport au chemin Isière-Derborence : il 
explique qu'il est difficile de réparer les dégâts faits à Servaplane et que la pose 
d'une passerelle amovible serait trop couteuse.  
Un nouveau tracé depuis Servaplane sera mis à l'enquête cet hiver. 
 
Collette Gardaz propose qu'à Plan-Conthey un panneau décourage les campings 
cars à s'aventurer sur la route de la Vallée. 
 
Jean-Pierre Marcoz demande un meilleur réseau de téléphonie pour Montbas. 
 
Gabrielle Rapillard informe l'assemblée que le comité a acheté des verres à vins de 
forme "tulipe" en plastique, verres solides et réutilisables, en vente au prix de 3 frs le 
verre. 
 
Fête du Lieu-Dit 2022 : qui serait intéressé à organiser ? la question reste en 
suspens pour l'instant. 
 
Fin de l'assemblée 11h10 


